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Восход 5.40 Заход 22.49 Долгота дня 17.09

Восход 7.37  Заход 9.45   Посл. четв. 5 июня

в урсе дела

Д

Инвалиды 
стали 
предпринимателями

Четыре кемеровских инвалида орга-
низовали собственное дело: по выращи-
ванию свиней, проращиванию пшеницы, 
ремонту и пошиву одежды, разведению 
перепелов. 

Всего в Кемеровском центре занятости 
населения зарегистрированы 537 безработ-
ных граждан с ограниченными возможнос-
тями. Из них четверо стали предпринима-
телями.

– Эти люди стояли на учете почти год, 
за это время они созрели для открытия 
собственного дела, - говорит Вероника Гав-
рилова, заместитель директора ЦЗН. - Мы 
помогли составить бизнес-план. Экспер-
тизу на предмет эффективности провели 
в фонде предпринимательства. Все начи-
нающие бизнесмены получили субсидии 
в размере годового пособия по безрабо-
тице. Таким образом, стартовый капитал 
для каждого из них составил около 60 ты-
сяч рублей.

Кемеровчанка Марина Шумилова до 
этого работала водителем трамвая. В 44 года 
получила группу инвалидности и была вы-
нуждена уволиться. Такой печальный пово-
рот в судьбе позволил заняться любимым 
делом. Теперь она растит семерых поросят 
– племенного борова и свинок.

- Я выросла в деревне, знаю, что это 
такое, - рассказывает женщина. – Буду за-
ниматься производством мяса и племен-
ным животноводством. Сельское хозяйс-
тво – это мое призвание. Здесь сама себе 
хозяйка, никто не командует. Накормить 
животных, почистить мне нетрудно. Они 
только мой голос услышат, радостно по-
визгивают. Одна проблема – жалко отда-
вать их на забой. Поэтому хочу перейти на 
племенное разведение. 

В этом году в Кемерове планируется 

вложить в создание специализированных 
рабочих мест для инвалидов 1 млн. 68 тыс. 
рублей. 

Лариса БОРИСОВА.

Откуда шквал
В воскресенье над Кузбассом узкой 

полосой пронесся сильный шквалистый 
ветер с ливнем и грозой. 

Как сообщила Надежда Бурковецкая, ве-
дущий синоптик Кемеровского гидрометео-
центра, скорость ветра достигала местами  
24 метров в секунду. Причиной стало смеще-
ние теплой тропической воздушной массы с 
Аральского моря, навстречу которой с севе-
ро-запада шел холодный воздушный фронт. 
Фронт окклюзии (линия раздела между 
теплой и холодной воздушными массами) 
создал все условия для развития «мощной 
кучево-дождевой области».

Стихия сломала старые деревья, снесла 
плохо закрепленные кровли, порвала про-
вода и повалила опоры линий электропере-
дачи. Как сообщила пресс-служба филиала 
«МРСК Сибири» - «Кузбассэнерго – РЭС», 
диспетчеры зафиксировали более 70 тех-
нологических нарушений в работе энерго-
оборудования - в основном на территории 
Промышленновского и Кемеровского райо-
нов. В 70% случаев безотказно сработала 
автоматика, перерывов в электроснабже-
нии не возникло. Для координации рабо-
ты аварийно-восстановительных бригад в 
энергокомпании был собран оперативный 
штаб. Работы начались в воскресенье и про-
должились до понедельника. Наутро 31 
мая специалисты трудились в нескольких 
населенных пунктах Промышленновского 
района. В помощь местным бригадам при-
были специалисты и техника из Ленинского 
района областного центра, а также бригады 
подрядных энергоремонтных организаций. 
К 16 часам в районе восстановилась подача 
электроэнергии в полном объеме. 

Надежда ПАВЛОВА.
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Читайте  
в завтрашнем 
номере «Кузбасса»
• Авария на шахте 
«Распадская» поставила 
перед Кузбассом,  
да и всей угольной 
отраслью   
немало вопросов. 
Главный из них:  
«Как защитить 
шахтеров?»  
Ситуация усугубляется 
тем, что имеющиеся 
сейчас индивидуальные 
средства защиты 
устарели морально  
и физически,  
а наладить 
производство 
самоспасателей  
нового поколения 
никак не удается.
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Уважаемые кузбассовцы! 1 июня мы отмечаем светлый праздник -  
Международный день защиты детей!
Впервые его отметили в 1950 году. Но и сегодня он не потерял свое-

го значения. Нет ничего в мире дороже и выше, чем улыбка и радостный 
смех ребёнка. А лучший способ сделать детей счастливыми – подарить 
им свою любовь, окружить заботой и лаской, научить добру и красоте, 
защитить от бед и тревог. В Кузбассе мы делаем для этого всё возможное. 
Более 10 лет действует мощная система социальной поддержки детей  до 
вступления их во взрослую жизнь. 

У нас реализуется ряд областных и муниципальных программ по стро-
ительству и реконструкции зданий дошкольных учреждений.

С ноября 2008 года начали открывать семейные детские сады в мно-
годетных семьях, где воспитываются 3 и более детей дошкольного воз-
раста и ребятишки не ходят в садик, а также где есть дети дошкольного 
возраста и ребёнок – инвалид до 18 лет.

С июля 2009 года такие сады также открываем в семьях, где воспи-
тываются дети дошкольного возраста, а родители являлись работниками 
предприятий, находящихся под угрозой банкротства и массового уволь-
нения. При этом у мам идёт трудовой стаж. На сегодня  у нас уже созданы 
1077 различных семейных групп для 2650 детей.

Неполным семьям с детьми дошкольного возраста от полутора до  
7 лет, которые стоят в очереди на устройство в детсад, ежемесячно вы-
плачиваем из областного бюджета по 2 тысячи рублей на ребенка. Такие 
же выплаты по 2 тысячи рублей установлены всем студенческим семьям 
с детьми. Деньги выплачиваем до тех пор, пока ребенок не будет устроен 
в детский сад или не пойдет в школу. 

Несмотря на сложную экономическую ситуацию, все льготы мы 
сохранили и на 2010 год. Более того, принято решение дополнительно 
ввести новые. С 1 мая 2010 года малообеспеченным семьям, где есть 
двойняшки от 1,5 до 7 лет, которые ждут своей очереди на устройство в 
детсад, также будем ежемесячно выплачивать из областного бюджета по 
2 тысячи рублей на ребенка.

Для многодетных семей предусмотрен целый комплекс областных 
льгот: на оплату коммунальных услуг, бесплатное обеспечение лекарс-
твами детей дошкольного возраста, бесплатный проезд учащихся на 
общественном транспорте, бесплатное питание в школах, ежемесячная 
денежная выплата в размере 1 тыс. рублей и др. В прошлом году увели-
чили сумму, выделяемую в рамках областной акции «Первое сентября – 
каждому школьнику», с 3 до 5 тысяч рублей. Более 7,5 тысячи учащихся 
получили бесплатно одежду, обувь, школьные принадлежности. 

Второй год всем выпускникам из малообеспеченных семей выделя-
ем материальную помощь из областного бюджета в размере 10 тысяч 
рублей для подготовки к выпускному балу.  Отличники учёбы, победите-
ли областных, всероссийских и международных предметных олимпиад, 
творческих конкурсов, соревнований получают губернаторские стипен-
дии, премии, гранты. 

Уже десятый год на личные накопительные счета детей-сирот, а 
таких в области более 18 тысяч, ежемесячно до их совершеннолетия 
перечисляем из областного бюджета по 100 рублей. Кроме того, у нас 
реализуется областная программа приобретения жилья детям-сиротам. 
Только за последние четыре года мы израсходовали на эти цели более 
600 миллионов рублей.

Создана сеть из 8 губернаторских общеобразовательных учрежде-
ний, в которых дети-сироты, дети, находящиеся под опекой, а также дети 
из многодетных, неполных и малообеспеченных семей, дети погибших 
шахтёров, милиционеров, военнослужащих имеют возможность получить 
образование повышенного уровня, находясь при этом на полном госу-
дарственном обеспечении. Сегодня здесь обучаются 1,5 тысячи ребят, а 
более 7 тысяч уже получили путевку в жизнь.

Конечно, самая надёжная защита для ребёнка – это крепкая, друж-
ная семья, где тебя  любят просто за то, что ты есть. Как бы ни старались 
педагоги, каждый ребёнок мечтает только об одном – встретить маму и 
папу. Поэтому мы стараемся стимулировать создание приёмных, опекунс-
ких семей, усыновление. Всем впервые образованным приёмным семьям 
выделяем из областного бюджета единовременное пособие в размере  
20 тысяч рублей, а кузбасским семьям, которые усыновляют ребёнка, –  
50 тысяч рублей. Приёмным родителям ежемесячно выплачиваем зара-
ботную плату из областного бюджета. И если в начале 2005 года у нас 
было 120 приёмных семей, где воспитывалось 213 детей, то сегодня их  
уже 2055 и 3225 приёмных детей. За пять лет их количество увеличилось 
в ПяТНАДцАТь раз. 

Практически все наши школьники, в том числе и дети-сироты, ох-
вачены организованными формами летнего отдыха. Юные кузбассовцы 
отдыхают в лучших здравницах Кузбасса, России и за рубежом: в Гре-
ции, ОАЭ. 

Мы и дальше будем делать всё возможное, чтобы их жизнь была 
счастливой и благополучной, чтобы они росли умными, крепкими, жиз-
нерадостными.

Хочется сказать особые слова благодарности семьям, в которых дети 
окружены родительской заботой и вниманием. Земной поклон старше-
му поколению, бабушкам и дедушкам, чей жизненный опыт, мудрость и 
терпение берегут ребят от невзгод и учат верить в добро.

Спасибо педагогам, воспитателям, психологам, медицинским и соци-
альным работникам - всем, кто посвятил себя работе с детьми. 

С праздником – с Днём защиты детей!

С уважением  
губернатор Кемеровской области А. Тулеев.

Председатель Совета народных депутатов  Кемеровской области 
Н. ШАТилов.

Главный федеральный инспектор  в Кемеровской области  
и. КолеСНиКов.

 Днем переменная 
облачность, местами 
небольшой дождь, гро-
за, ветер западный от 
слабого до умеренного. 
Давление будет расти, 
влажность уменьшится. 
Общий уровень загряз-
нения атмосферы ожи-
дается невысокий

2 июня
Малооблачно, без осадков, ветер западный 5-10 м/с. 

Температура ночью +2° – +7ºС, местами заморозки до 
-3ºС, днем +17° – +22ºС.

3 июня
Малооблачно, без осадков, ветер северо-западный 

5-10 м/с., местами порывы до 14 м/с. Температура 
ночью +6° – +11ºС, днем +18° – +23ºС.

 Руководство ОАО 
ОУК «Южкузбассуголь» 
(предприятие группы «Ев-
раз») поддержало предло-
жение губернатора о пре-
доставлении двух опла-
чиваемых выходных дней 
в месяц работникам тех 
угольных предприятий 
компании, которые рас-
положены на расстоянии 
свыше 50 километров от 
городской черты.

ак стало известнофа т

вопрос на «засыпку»

- Ирина Федоровна, 
много говорят о взятках, 
которые бурно расцве-
тают на почве дефицита 
мест в дошкольных учреж-
дениях. Пока все на уровне 
слухов, а поймали ли кого-
нибудь «за руку»?

- Это мой любимый 
вопрос. Все, кто приходит 
ко мне на прием и пишет 
письма  на сайте, говорят, 
что в детский сад можно 
устроиться за 30-50 ты-
сяч рублей, вставить окно, 
новую дверь, приобрести 
стиральную машину. С 
каждым «заявителем» мы 
встречаемся и просим: на-
зовите, где? Мы дадим вам 
эти деньги, вы пойдете к 
этой заведующей, мы прос-
то отследим этот случай, 
чтобы можно было в конце 
концов придать огласке. 
Мы отчислим того, кто 
внес эти 30 тысяч, из оче-
реди, но вашего ребенка мы 
обязательно примем. Но 
несмотря на то, что ро-
дителям ничем не грозит 
это сообщение, мы не смог-
ли установить ни одного 
факта. Никто не называ-
ет конкретных фамилий 
и конкретных действий. 
Да, в последнее время мы 
много поменяли заведую-
щих, которые были в воз-
расте. Много новеньких, 
но каждая новенькая  про-
ходит через мой кабинет, 
и с каждой сама лично бесе-
дую. Может, и есть такие 
отчаянные, но мне очень 
хотелось бы знать эти 
факты.

(Окончание на  2-й стр.).

день ночь
Кемерово +13 – +15 -1 – +1
Новокузнецк +13 – +15 -1 – +1
Белово +13 – +15 -1 – +1
Юрга +11 – +13 0 – -2
Междуреченск +15 – +17 -1 – +1
Таштагол +16 – +18 0 – -2
Мариинск
л.-Кузнецкий

+10 – +12
+13 – +15

-1 – +1
-1 – +1

урьер

(Окончание на  2-й стр.).

$ 30,74 руб.
€ 37,81 руб.

Фото  
Федора Баранова.

Не ЧастНОе делО 
детского сада

15 июня заканчивается зачисление детей  
в детские сады. Учитывая дефицит мест, 
обстановка сегодня среди родителей,  
не знающих, попадет их чадо в этом году  
в детский сад или нет, очень напряженная.  
Только в кемеровскую городскую 
администрацию количество обращений  
по этому поводу  
в среднем составляет 120 в неделю. 
Ситуация с детскими садами в России  
была приличная только в 90-е годы  
прошлого века. В Советском Союзе, например, 
в детские сады ходили только 50-60 процентов 
детей. Сегодня, в «чутьпослекризисный» 
период, тема дефицита осложняется тем,  
что молодые мамы и папы хотят работать  
и за свою работу держатся. Всевозможные  
взятые кредиты (в частности, на жилье)  
не позволяют родителям сидеть дома  
с ребенком. Это время нынче – деньги…

день 
открытых 
детей
В минувшие выходные, накануне  
Дня защиты детей, в области была объявлена 
акция: учреждения культуры приглашали 
на свои мероприятия детей и их родителей 
бесплатно или за половину стоимости.  
Не то чтобы нам с сыном очень жалко денег 
на билеты, но раз приглашают – отказываться 
невежливо. И мы пошли по центру Кемерова, 
заходя во все музеи, театры и на аттракционы, 
которые попадались нам на пути.  
Так начались летние каникулы.

а ция

тысячи  кузбассовцев сда-
ют в этом году ЕГЭ. Кро-
ме учеников средних и ве-
черних школ, это и уча-
щиеся профессиональных 
лицеев, училищ, колледжей 
и техникумов,  выпускни-
ки прошлых лет.

ефицит 
сокращается,  
но не сильно

Сегодня в городе Кеме-
рово работают 156 детских 
дошкольных учреждений, 
их посещают 22 тысячи 220 
детей. Это на 700 человек 
больше, чем в прошлом году. 
Охват дошкольным образова-
нием сегодня в областной сто-
лице - 66,1%, то есть две трети 
детей посещают дошкольные 
учреждения. Для примера: в 
Кемеровской области в це-
лом эта цифра составляет 
64,5 %, в Российской Федера-
ции - 60 %. 

Два года подряд в горо-
де вводится одинаковое ко-
личество детских мест, и в 
2008-м и в 2009-м эта цифра 
была 1015. И хотя тенденция 
понемногу идет к снижению 
дефицита (несмотря на рост 
рождаемости!), спрос все ещё 
намного превышает предло-
жение. Если в 2008 году была 
очередь 5,5 тысячи человек, в 
прошлом году не смогли пой-
ти в детский сад 5000 детей, 
в этом пока 4978 детей. Ко-
нечно, родителям, чей ребе-
нок так и не попал в детский 
сад, от этих «снижающихся» 
цифр не намного легче. Сра-
зу же напрашивается вопрос: 
а открытие частных детских 

садов может решить пробле-
му? Многие ли родители го-
товы платить частнику за эту 
услугу?

Детские учреждения в на-
шей стране законодательно 
делятся на государственные 
и негосударственные. В оп-
ределение последних входят 

садики ведомственные (в час-
тности, в нашем регионе это 
сады таких крупных органи-
заций, как РЖД) и частные. 
Но опыт показал, что «част-
ник» в нашей стране практи-
чески «не тянет» все жесткие 
требования, предъявляемые 
к детскому саду как таковому. 

Неудивительно, что в насто-
ящее время в области у нас 
частных детских садов нет. 
И уже нет желающих попы-
таться вложить в этот бизнес 
деньги: слишком уж он регла-
ментирован. 

сегодня — Международный день защиты детей

Примите 
поздравления
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 (Окончание.  
Начало на 1-й стр.).

Например, если в странах, 
где нет дефицита, дети при-
носят еду с собой и спят на 
матрасиках на полу, то у нас 
«нормальный» детский сад 
– это целое производство, 
включающее в себя практи-
чески все сферы жизни. Что 
остается?   

- Мы в данной ситуации 
ищем разные варианты, - 
говорит Ирина Федорова, 
заместитель главы города 
Кемерово по социальным 
вопросам. - Все равно ка-
ким-то образом ситуацию 
с детскими дошкольными 
учреждениями меняем и 
улучшаем. 

Муниципальный 
гувернер или 
малокомплектный 
сад?

Построить сразу несколь-
ко детских садов, соответс-
твующих новым  нормам (у 
нас в городе, кстати, «ново-
нормных» сада всего три), 
на каждый из которых нуж-
но около 200 млн. рублей, 
сами понимаете, нереально. 
Получается, что выручить 
сегодня нас могут формы 
работы, которые рекомендо-
ваны в стране как дополни-
тельные дошкольные обра-
зовательные услуги. Ирина 
Федоровна поясняет, что это 
значит.

- Например, мы ввели 
три новых здания, где опро-
бовали группы временного 
и краткосрочного пребыва-
ния детей. Это 4600 детей от 
трех до семи лет, которые 
готовятся к школе и прихо-
дят в группы на 2-4 часа. И 
для детей, которые пойдут 
в школу, но не посещали  
детский сад, мы в летнее 
время открываем месячные 
группы полного дня в де-
тских дошкольных учрежде-
ниях. Детей мы в эти группы 
в основном возьмем из семей 
малообеспеченных и много-
детных. Это примерно 250 
человек. 

У нас есть 115 семейных 
детских групп, где мы пла-
тим зарплату маме. Также 
мы открыли муниципаль-
ную гувернерскую службу, 
и 80 семей пользуются этой 
услугой. К ним воспитатель 
приходит домой. Это плат-
ная услуга, час работы с ре-
бенком стоит 112 рублей.

Мы рассматриваем ещё 
одно новое направление, 
которое может быть реали-
зовано. Согласно государс-
твенной поддержке незаня-
того населения, появилась 
возможность мамам, окон-
чившим высшее и среднее 
специальное педагогическое 
или медицинское учрежде-
ние, создавать временные  
детские группы на дому. 
Мама оформляется у нас че-
рез службу занятости воспи-
тателем, получает заработ-
ную плату 5629 рублей, со 
своим ребенком находится 
дома, и к ней на занятие дру-
гая мама приводит ребенка. 
Если нас мамы поддержат, 
мы будем это направление 
внедрять уже с нынешнего 
года. 

Есть несколько идей, ко-
торые могли бы разрядить 
ситуацию ещё для тыся-
чи детей города Кемерово. 
Одна из них: совмещение 
спальных и игровых ком-
нат. На примере двух садов 
мы изучаем, как это сделать 
реально. Мы их реконстру-
ировали, там одна комната 
- и спальня, и игровая. Кро-
вати выдвигаются на тихий 
час и задвигаются, когда он 
заканчивается, – спальня 
становится игровой. В этой 

группе мы могли бы разме-
щать не 20 детей, а в одной 
15 и в другой 15. Уже 30 де-
тей. Санитарные нормы мы 
выдерживаем. Но для этого 
нужно сделать ряд преобра-
зований. Во-первых, приоб-
рести дополнительную ме-
бель, расширить количество 
мест в санитарных комнатах, 
определиться с кабинками, с 
режимом прогулки. Конеч-
но, такой вариант не должен 
быть, когда обеспеченность 
детскими садами на уровне, 
но в сегодняшней ситуации, 
когда срочно необходима 
помощь родителям, это 
вполне реальная идея. Ко-
нечно, не в каждом саду это 
возможно, но мы насчитали 
их порядка 80, где сможем 
такие группы открыть. 

Следующее  направ -
ление: малокомплектные  
детские сады стоимостью 
до 40 млн. рублей каждый, 
их нужно начинать строить 
в новых микрорайонах. Мы 
разработали специальный 
проект на детский сад на 60 
мест. Это отдельно стоящее 
здание, которое будет рабо-
тать на полуфабрикатах. Для 
привозных приготовленных 
продуктов уже не нужен бу-
дет пищеблок порядка 120 
кв. метров, с разными цеха-
ми. Мы хотим первый сад 
сделать на ФПК, там, где дом 
ветеранов. 

И наконец, у нас есть по-
мещения пяти детских садов, 
которые мы «высвободили» 
из-под других организаций, 
и теперь их необходимо ре-
конструировать. 

сад, который  
строит сдс

Если частник в этом воп-
росе не имеет возможности  
помочь государству, на по-
мощь приходят организа-
ции. В данном случае я имею 
в виду так называемые сады 
присмотра и ухода, один из 
которых на первом этаже 
строящегося жилого дома 
планирует открыть СДС. 
Это не привычный садик 
общеразвивающего обуче-
ния, где дети занимаются и 
музыкой, и танцами, и ри-
сованием. Главное здесь, что 
ребенка накормили, с ним 
погуляли, поиграли и сдали 
его родителям. Питание так 
же, как в малокомплектных 
садах, предусмотрено «полу-
фабрикатное», где продукты 
завозят «чистыми» и упако-
ванными. Остается их только 
приготовить. Такой детский 
сад содержать вполне по 
силам негосударственным 
структурам.

Идею такого детского 
центра «подсмотрели» в 
Красноярске. Представители 
нашей городской админист-
рации, Роспотребнадзора и 
СДС изучили опыт, посмот-
рели, что это реально рабо-
тает, и сегодня СДС плани-
рует площадки, где можно 
открыть такие учреждения. 
В новых строящихся домах 
такая площадка изначально 
выведена из собственности 
товарищества, судьба пер-
вого этажа определена за-
ранее, поэтому законных 
оснований для претензий у 
жильцов не должно быть. 

Остается сказать, что это 
будет частный детский сад 
для детей микрорайона, где 
он находится, и плату будут 
назначать собственники. И 
ещё: по красноярскому опы-
ту, это будет учреждение со 
свободным режимом. Если 
в государственные детские 
сады время приема ребенка 
строго ограничено – после 9 
часов вас уже не примут, то 
здесь родители могут при-
вести ребенка и в десять, и в 
одиннадцать часов, а забрать 
и в час, и в три. 

Кто хочет стать?
Сегодня в администра-

ции Кемерова заверяют, 
что готовы помогать даже 
тем, кто неофициально ус-
траивает детские группы в 
квартирах, и платить им де-
ньги за счет центра занятос-
ти, устроить воспитателем. 
Единственное: нужно соб-
люсти все правила, которые 
относятся не к детскому саду 
вообще, а к его семейному 
аналогу. Если трое детей, то 
должны быть три кроватки, 
посуда для троих детей, мес-
то для игр. Такая женщина 
потом может открыть свое 
собственное дело – детский 
сад присмотра и ухода, ко-
торый тоже не должен про-
ходить лицензирование. 

- Наравне с тем, что есть, 
должны использоваться лю-
бые формы работы, - повто-
ряет Ирина Федоровна. - Мы 
же гувернерскую службу 
открыли, потому что видим 
– не идут частники на это 
дело. Перспектива есть, но 
желающих мы не находим. 
У нас сидят специалисты 
в службе занятости, пред-
лагают тем, кто стоит на 
учете и имеет своих детей, 
открыть садик на 2-3 чело-
век и ещё государственные 
деньги получать. Никто не 
хочет заниматься этим биз-
несом. И сейчас, когда по 
программе государственной 
поддержки можно открыть 
свое дело и тебе дадут 58 
тысяч, нет желающих от-
крыть временный детский 
сад. Хотя сегодня это может 
быть детский сад ухода и 
присмотра – там совершен-
но другие подходы. Главное 
– накормить, уложить спать, 
вывести погулять, отдать 
родителю. А уже родитель 
занимается общим развити-
ем ребенка, по какой хочет 
программе. 

Евгения  
РАЙНЕШ.

Кемерово.

P.S.  В одном из сле-
дующих номеров 

«Кузбасса» мы собираемся 
выяснить, как и чем живут 
сегодня ведомственные  
детские сады. Хоть сейчас 
их и стало значительно 
меньше, чем было в совет-
ские времена, но тем не 
менее некоторые предпри-
ятия их сохранили. Проще 
или легче туда попасть, 
есть ли разница в оплате, 
содержании и воспитании 
детей по сравнению с го-
сударственными садами, 
прибыльное или убыточ-
ное это предприятие для 
организаций – тема нашего 
следующего разговора.

в урсе дела

прямая линия

1 июня с 14.00 до 15. 00 в редакции газеты «Кузбасс» 
состоится «прямая линия», посвященная Дню защи-
ты детей,  с участием  главного судебного пристава 
Кемеровской области Юрия Суворова.  Вопросы Юрию 
Александровичу, связанные с исполнением судебных ре-
шений о взыскании алиментов, можно будет задать 
по телефону (8-384-2) 72-29-56. 

образование

Не еГЭ, так ГИа
Вчера кузбасские выпускники сдавали  обяза-

тельный ЕГЭ по русскому языку. 
Всего в  городах и районах области сегодня работа-

ет 105  пунктов проведения экзамена. В такие пункты 
выпускников из сельских и отдаленных территорий 
организованно доставляют автотранспортом. Наиболь-
шее количество отдаленных поселков в Таштагольском 
районе. Однако, как пояснила ведущий специалист 
управления образования Ольга Белаш, проблем с до-
ставкой детей к местам сдачи экзаменов нет. Дело в 
том, что в районе  осталось всего семь средних школ, и 
четыре из них в самом Таштаголе. Здесь пункты сдачи 
ЕГЭ и организованы. И еще один – в Мундыбаше. Сюда 
привозят  детей на ЕГЭ из поселков Каз и Темиртау. 
Кстати, в эти дни экзамены, те же ЕГЭ, но с другим на-
званием – государственная итоговая аттестация (ГИА), 
сдают и девятиклассники. Их больше, поскольку основ-
ных школ в отдаленных поселках больше, чем средних. 
Кстати, специалисты Таштагольского управления обра-
зования затрудняются делать прогнозы относительно 
того, выпускники каких школ сдадут экзамен лучше 
– городских или сельских. По словам Ольги Белаш, 
единственная ученица в районе,  девятиклассница Аня 
Логинова, сдавшая репетиционную ГИА по математике 
в этом году на «отлично», живет и учится в отдаленном 
поселке Кондома. 

Татьяна САЖЕНОВА. 

культура

К «Коту» с «Гусями»
Кемеровский Театр для детей и молодежи при-

мет участие во II межрегиональном театральном 
фестивале спектаклей для детей и подростков 
«Сибирский кот» в г. Улан-Удэ, который пройдет с 
1 по 5 июня. 

3 июня на площадке Русского драматического те-
атра драмы им. Н. А. Бестужева состоится показ спек-
такля кемеровского театра по произведению Сельмы 
Лагерлеф «Путешествие Нильса с дикими гусями».

Для участия в фестивале съедутся коллективы из 
Хабаровска, Озерска, Мариинска, Омска, Томска, Ир-
кутска.

Напомним, фестиваль «Сибирский кот» впервые 
прошел в Кемерове. Тогда, в июне 2008 г., на базе Те-
атра для детей и молодежи состоялась встреча 22 кол-
лективов из регионов Сибири, Дальнего Востока, Ура-
ла. Спектакли фестиваля посетили более 8000 юных 
зрителей.

Юлия СЕРГЕЕВА.

регби

«Бронзовая» попытка
Два наших земляка, Денис Симпликевич и 

Станислав Сельский, стали бронзовыми призера-
ми юниорского чемпионата мира, прошедшего в 
Москве!

В матче за третье место мирового трофи, как еще 
именуется юниорский чемпионат, сборная России 
встретилась со сверстниками из Румынии. При ярос-
тной поддержке трибун наши парни в потрясающем 
по накалу матче в дополнительное время обыграли 
румын со счетом 23:20. 

Стоит добавить, что воспитанники новокузнецкой 
школы регби были в национальной команде не на пос-
ледних ролях: один занос в решающем для сборной 
России поединке совершил Денис, а Станислав являлся 
капитаном национальной команды, и именно после его 
передачи была совершена переломная попытка.   

Сергей ИВАНОВ.  

криминал

Не ищите женщину
Когда охрана развлекательного заведения не 

впустила посетителя в помещение, куда он рвался, 
чтобы проследить за женой, ревнивец попытался 
решить проблему «автоматически». 

Произошло это в кемеровском ночном клубе 
«Неон». Мужчину  58 лет остановили на входе  из-за 
того, что был пьян. 

Не подействовали на охранников и его просьбы о 
том, что ему крайне необходимо проконтролировать 
поведение жены. И тогда разъяренный неудачник вы-
скочил на улицу, добежал до своего автомобиля и вы-
тащил из багажника самодельный автомат. А потом, 
возвратившись в клуб, направил «ствол» на «стропти-
вых» сотрудников клуба и пригрозил им расправой. 
Один из них нажал тревожную кнопку. Экипаж вне-
ведомственной охраны разоружил бузотера и увез в 
милицию.

Примечательно, что сам предмет планируемой 
«проверки», та самая подозреваемая мужем женщина,  
и не догадывалась о его визите в клуб и о том, какие 
страсти разбушевались за ее спиной. Как рассказала 
сотрудник пресс-службы УВД по г. Кемерово Оксана 
Душковая, изъятое оружие отправлено на экспертизу. 
В отношении ревнивца возбуждено уголовное дело, с 
него взята подписка о невыезде. 

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

военное дело

Встреча на «Чертовом мосту»

В Новокузнецке, на бульваре Героев, состоялось 
закрытие военно-полевых сборов.

В течение пяти дней 340 ребят из всех районов Но-
вокузнецка состязались в строевой подготовке, прохо-
дили огневой рубеж, демонстрировали умение ориен-
тироваться на местности. Соревнования проходили на 

станции Водная, на «Чертовом мосту». 
Фото Ярослава Беляева.

уРь еР
Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 

урьер

Если в квартире появились 
клопы или мыши, а на садовом 
участке обнаружили клещей, 
возможно ли справиться с ними 
самостоятельно, или для этого 
обязательно нужно обратиться 
к специалистам?

Семья ИВАНОВЫХ.
Кемерово.

-По большому счету, появление 
грызунов и бытовых насеко-

мых можно предотвратить практи-
чески в каждой квартире, – говорит 
заведующая отделом профилакти-
ческой дезинфекции ФГУЗ «Дезин-
фекционная станция г. Кемерово» 
Е.В. Вахрамеева. – Для этого необ-
ходимо соблюдать самые элемен-
тарные правила содержания своего 
жилища: заделать щели в плинту-

сах, местах прохождения коммуни-
каций, оконных и дверных проемах, 
закрыть мелкоячеечными сетками 
вентиляционные отверстия, а также 
не захламлять кладовые и подсоб-
ные помещения.

Самостоятельно с такими незва-
ными пришельцами можно попро-
бовать справиться лишь в том слу-
чае, если их немного. Средства для 
этого продаются в специализиро-
ванных отделах розничной торгов-
ли. Против насекомых эффективны 
специальные мелки и аэрозоли, а 
если возникли проблемы с грызуна-
ми – необходимо использовать от-
равленные приманки на пищевой 
основе. В нашей лаборатории из-
готавливается около 170 наименова-
ний таких приманок, и приобрести 
их может любой желающий. 

Но если обработки собствен-
ными силами не дали результата, 
необходимо обратиться за помо-
щью к специалистам. Только они, 
осмотрев квартиру, дом или любой 
другой объект, смогут разработать 
необходимую тактику проведения 
истребительных мероприятий, 
подобрать наиболее эффективное 
дезинфекционное средство или 
форму отравленной приманки, с 
помощью которых легче и безо-
паснее удастся избавиться от столь 
нежелательных и портящих жизнь 
«визитеров». 

То же самое касается и клещей, 
чья активность этой весной особен-
но возросла. Постараться уберечься 
от них во время походов в лес с по-
мощью различных средств инди-
видуальной защиты (специальная 

одежда, репиленты, аэрозоли-ака-
рициды и т.д.) человек может сам, а 
вот обработку загородных зон отды-
ха, оздоровительных учреждений, 
садовых участков нужно доверить 
исключительно профессионалам.

Ведь не секрет, что когда за дело 
берутся профессионалы, то гаран-
тия качества и успеха дела всегда 
оказывается гораздо выше. И если 
у вас возникли вышеупомянутые 
проблемы, обращайтесь к нам, в 
дезинфекционную станцию города 
Кемерово: улица Терешковой, 52а, 
или по телефону 31-13-71.

Владимир СТАРЦЕВ.

НА СНИМКЕ: против такого 
«оружия» дезинфекторов зло-
вредные клещи бессильны.

Как избавиться от незваных «визитеров»?
чистый дом

Не частное дело... 

День 
 

(Окончание.   
Начало на 1-й стр.).

Пункт первый - Кемеровский областной 
краеведческий музей. 

- Сегодня бесплатно пускают? – спра-
шиваем.

- Пускаем, - отвечают. 
В музее сегодня «давали» раковины мол-

люсков, кораллы, скатов, акул, морских ежей 
и ядовитых рыб. «Загадочный мир океана» 
- выставка частной коллекции биолога из 
Перми. Со всего света он привозил или ему 
привозили всевозможных морских обитате-
лей (раковины и чучела). Конхиофилистов 
(коллекционеров раковин)  на самом деле в 
мире не так уж мало, но из-за того, что экс-
понаты очень хрупки, собиратели редко вы-
возят свои коллекции на обозрение публики. 
А эта передвижная выставка уже несколько 
лет путешествует по стране. Теперь вот мы 
лицезреем наутилусов, конусов, мурексов 
и хароний. 

И ещё несколько родителей с детьми – те, 
кто решил посвятить выходной день музеям. 
Детки есть совсем маленькие и постарше. 
Дама с девушкой-подростком подходят к 
нам:

- А вы в музее изобразительного искусст-
ва были? Зайдите на второй этаж – это ужас, 
что там такое!

Подогреваемые любопытством, идем в 
«музей изо». На входе нам улыбаются: «Тре-
тий этаж – выставка, посвященная Великой 
Отечественной войне. На втором – юморис-
тическая. Не воспринимайте, пожалуйста, 
её буквально».

Так и есть – на втором этаже скандальное 
творчество не менее скандальной арт-группы 
«Синие носы». Впрочем, если года три назад 
на создателей неоднозначных перфомансов 
обрушился с критикой сам министр куль-
туры России (некоторые работы он назвал 
«порнографией и позором России»), не уди-
вительно возмущение и некоторых наших 
сограждан.  Но не все разделяют такие мыс-
ли. Народ с детьми смотрит, смеется. 

- Тебе как? – спрашиваю сына.
- Да я половину этих работ уже в Интер-

нете давным-давно видел, - отвечает дитя 
компьютерного века.

Вы не поверите, но искусство почему-то 
очень возбуждает аппетит. Подумав, что мы, 
можно сказать, «наэкономили» себе на обед, 
тут же отправились в кафе «У фонтана» и 
проели воскресные средства на фреш-рол-
лах, лимонаде и кофе «Эспрессо». Тем более, 
что благотворительная сказка в театре драмы 
была только с самого утра и для совсем ма-
леньких детей, а следующий спектакль – для 
взрослых и только вечером.

Так что полные сил отправились мы гу-
лять по уже летнему городу дальше. Зашли 
в Парк чудес, где выяснили, что скидок на 
билеты нет, но очереди в кассы и на аттрак-
ционы все равно имеются. И в кинотеатр 
«Москва», где дети до 12 лет и их родители 
пускались на «Шрек навсегда» по половине 
стоимости билета («Шрека» мы уже виде-
ли неделю назад, поэтому просто пошли 
дальше). Заглянули в театр кукол, чуть бес-
платно не попав на интерактивную игру 
«Репка-шоу» (сын, подумав, сказал, что это 
для совсем маленьких, и ему не хочется). По-
гуляв в Парке Жукова, отправились домой. 
Довольные.

Я, в принципе, что хочу сказать. Получа-
ется, по большому счету, что дело тут вов-
се не в том, чтобы взять и вдруг с какого-то 
перепугу сделать все музеи бесплатными. 
А акция хороша именно тем, что она ред-
ка и необычна. Вдруг говорят: приходите 
просто так, «без фрака». И подчеркивает-
ся: с ребенком. Я не думаю, что велся такой 
счет, но уверена, что многие дети узнали в 
этот день, что в городе, кроме пивных то-
чек, есть и музеи. В них можно вдруг зайти 
с мамой-папой и даже что-то интересное 
посмотреть.

Евгения  
РАЙНЕШ.

Фото автора.

а ция

открытых 
детей
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УКАЗ
ПРЕЗИДЕНТА  

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
О награждении государс-

твенными наградами Россий-
ской Федерации

За заслуги в научно-педаго-
гической деятельности и большой 
вклад в подготовку квалифициро-
ванных специалистов присвоить 
почетное звание «ЗАСЛУЖЕННЫЙ 
РАБОТНИК ВЫСШЕЙ ШКОЛЫ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

АРАЕВОЙ Людмиле Алексе-
евне – заведующей кафедрой 
государственного образователь-
ного учреждения высшего про-
фессионального образования 
«Кемеровский государственный 
университет».

Президент  
Российской Федерации

Д. МЕДВЕДЕВ.
Москва, Кремль
15 мая 2010 года, №609

УКАЗ
ПРЕЗИДЕНТА  

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
О награждении государс-

твенными наградами Россий-
ской Федерации

За заслуги в научно-педаго-
гической деятельности и большой 
вклад в подготовку квалифициро-
ванных специалистов присвоить 
почетное звание «ЗАСЛУЖЕННЫЙ 
РАБОТНИК ВЫСШЕЙ ШКОЛЫ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

НЕВОСТРУЕВУ Валериа-
ну Антоновичу – заведующему 
кафедрой государственного 
образовательного учреждения 
высшего профессионального 
образования «Кемеровский госу-
дарственный университет».

Президент 
Российской Федерации

Д. МЕДВЕДЕВ.
Москва, Кремль
20 апреля 2010 года, №494

УКАЗ
ПРЕЗИДЕНТА  

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
О награждении государс-

твенными наградами Россий-
ской Федерации

За заслуги в педагогической 
и воспитательной деятельности 
и многолетний добросовестный 
труд присвоить почетное звание 
«ЗАСЛУЖЕННЫЙ УЧИТЕЛЬ РОС-
СИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

ТОНЫШЕВОЙ Марине Влади-
мировне – заместителю директо-
ра муниципального общеобразо-
вательного учреждения «Средняя 
общеобразовательная школа №72 
с углубленным изучением англий-
ского языка» города Новокузнец-
ка, Кемеровская область.

Президент 
Российской Федерации

Д. МЕДВЕДЕВ.
Москва, Кремль
24 мая 2010 года, №637

В стране
22 июня 1941. Германия 

напала на Советский Союз – 
устойчивое добросовестное 
заблуждение: на самом деле 
на нас напало много стран. 
Румыния (две армии, охран-
ные части, авиаэскадрилья, 
Черноморский флот и Ду-
найская военная флотилия, 
общая численность войск до 
200000 чел.). Словакия (до 
90000 чел.). С 25 июня - Фин-
ляндия (две армии, охран-
ные части, ВВС и ВМФ, - до 
450000). С 27 июня - Венгрия 
(три полевые армии и экспе-
диционный корпус, свыше 
500000). С 10 июля - Италия 
(экспедиционный корпус, 
преобразованный затем в ар-
мию, - до 200000). Хорватия 
(охранная дивизия, до 10000 
человек, использовалась в 
Югославии). Дивизию при-
слала нейтральная Испания. 
Болгария подписала Берлин-
ский пакт, но войну нам не 
объявляла. Германия начала 
формировать национальные 
легионы из добровольцев, 
преобразованные затем в 
дивизии СС. Они исполь-
зовались как полевые части 
с говорящими названия-
ми “Викинг”, “Данемарк”, 
“Нордланд”, “Валония”, 
“Лангемарк”, “Шарлемань”, 
“Богемия и Моравия”, “Му-
сульмания” и др. В Европе 
осталось только пять не ок-
купированных государств - 
Турция, Испания, Швеция, 
Швейцария и Португалия. 
Турция, многовековой про-
тивник России, объявила 
частичную мобилизацию. 
Она усилила оборонную 
промышленность, подписа-
ла торговый договор с Гер-
манией, усилила подрывные 
«Совет народов Кавказа”, 
“Союз крымских татар” и 
др. Испания стимулировала 
формирование своей “Голу-
бой дивизии” (отправлена 
под Ленинград). Швеция 
поставляла Германии цвет-
ные металлы, сталь. Швей-
цария снабжала твёрдой 
валютой, скупая “еврейское 
золото”, поставляла точные 

приборы. Португалия дала 
территорию для морских 
военных баз и полигонов. 
Негативную позицию по 
отношению к СССР заняло 
карликовое, но авторитет-
ное в Европе государство 
Ватикан. К началу войны на 
Германию работало чехосло-
вацкое машиностроение, по 
мощности превосходящее 
английское, промышлен-
ность Франции, голландские 
электротехнические и бель-
гийские химические заводы, 
силезские угольные шахты и 
т.п. То есть вся промышлен-
ная и сырьевая база Европы 
работала против СССР. На 
нас напала не Германия, а 
континентальная Европа.

В Сибири
Июнь 1917. Томск. От-

крыт губернский мусуль-
манский съезд. Участники 
наряду с прочим затро-
нули вопросы культуры и 
просвещения томских и 
всех сибирских мусульман. 
Принято конкретное реше-
ние: «открыть для подготов-
ки учителей и учительниц 
мужской и женский мусуль-
манский институт». Избран 
губернский мусульманский 
совет, в нем четыре места 
для женщин.

21 июня 1946. Москва, 
радиоцентр Главсевморпу-
ти. Радиограмма: «Тяжело 
ранен метеоролог на Земле 
Бунге Новосибирского ар-
хипелага, нужна срочная 
операция». Но там нет по-
садочной полосы, доставить 
хирурга можно только гид-
росамолётом. Или сбросить 
хирурга с парашютом. Ма-
шина взлетает, в ней моло-
дой хирург-десантник Павел 
Буренин. Архангельск - На-
рьян-Мар – Амдерма - Игар-
ка. Наконец – цель, но с ос-
новным парашютом у врача 
не заладилось, и найти коль-
цо запасного закоченевшие 
пальцы смогли лишь когда 
до земли оставалось метров 
75. Вернее, до воды – внизу 
огромная промоина! Удар 
о воду, потеря сознания, но 

парашют, как парус, тащит 
к берегу. Сознание возвра-
щает боль: ударился ногами 
о ледовый припай. Отстегнув 
парашют, Павел из послед-
них сил бежит к земле, до 
которой километра полто-
ра. Навстречу тоже бегут. В 
здании полярной станции, 
едва отогревшись, Буренин 
осматривает раненого. Ясно, 
что спасти его может только 
срочная операция. И через 
несколько часов на Большую 
землю уходит радиограмма: 
«Больной вне опасности». 
Два месяца спустя в газетах 
Указ Президиума Верхов-
ного Совета СССР: «Награ-
дить капитана медицинской 
службы Буренина Павла 
Ивановича за проявленное 
мужество и героизм орденом 
Красной Звезды».

19 июня 1959. Братск, 
Иркутской области. «Вече-
ром - на двое суток раньше 
намеченного срока - двести 
тяжело груженных и надрыв-
но ревущих машин ринулись 
на мост фронтального пере-
крытия. Первыми на штурм 
реки шли победители социа-
листического соревнования в 
честь предстоящего Пленума 
ЦК КПСС и за право учас-
тия в перекрытии Ангары 
шофёры Николай Борисов, 
Лёвко Кавун, Михаил Дол-
ганов, Филипп Взлезский и 
Григорий Васильев. Круто 
осадив свои машины, они, 
как по команде, сбросили 
каменные глыбы в ревущую 
пасть Ангары. И тут же по 
стройке пронеслась новая 
радостная весть: «Перекры-
тие реки началось!» (Газета 
«Труд», репортаж «Ангара 
перекрыта!»). Первая экспе-
диция изучения створа бу-
дущей плотины состоялась 
в 1949-м, через 5 лет у Па-
дунского порога высадились 
первые строители, которых 
потом будет до 40000 человек. 
Плотина подняла уровень 
Ангары на 100 м, наполнение 
водохранилища началось  
1 сентября 1961-го, 28 ноября 
получен первый ток. Братс-
кая ГЭС на 4,1 млн. кВт стала 
до пуска Красноярской ГЭС 

самой мощной в мире, с са-
мым большим по сей день на 
земном шаре искусственным 
водохранилищем.

У нас
Июнь 1918. Правление 

«Копикуза» подало в ВСНХ 
заявление, что американские 
финансисты дали серьёзные 
заверения о возможности 
реализовать на американс-
ком рынке до 500 млн. руб. 
акционерных капиталов. Но 
правление требует от Со-
ветского правительства га-
рантий, что предприятия не 
будут национализированы, 
без этого привлечение аме-
риканских капиталов немыс-
лимо. Предложение «Ко-
пикуза» ВСНХ не поддер- 
жал. А декретом Совнаркома 
от 28 июня 1918 все акцио-

нерные общества по добыче 
минерального топлива, руд, 
металлургические заводы 
объявлены собственностью 
РСФСР.

11 июня 1932. В «Правде» 
- две контурные карты под 
общим заголовком: «Глав-
нейшие новые города СССР» 
и строки о каждом. «Анже-
ро-Судженск растет столь же 
стремительно, как и осталь-
ные индустриальные центры 
Западной Сибири. В городе 
строится банно-прачечный 
комбинат». «В Кемерове 
строится водопровод». «Про-
копьевск - центр угольного 
Кузбасса. Идет лихорадоч-
ная работа по городскому 
строительству». «Сталинску 
всего три года, но в нем уже 
150 000 жителей. Образцово 
поставлено общественное 
питание. Создается город-

ская электроосветительная 
сеть».

22 июня 1941. В 16.57 в 
областном центре Новоси-
бирске принята телеграмма 
из Москвы об объявлении с 
23 июня всеобщей мобили-
зации в связи с нападени-
ем фашистской Германии 
на Советский Союз. Бюро 
горкома в Прокопьевске от-
крылось в 18.00, вопрос - о 
призыве военнообязанных 
запаса первых очередей. В 
Сталинске (ныне Новокуз-
нецк) заседание в 18.15, в 
Ленинске-Кузнецком парт-
актив собрался в 19.00 и т.д. 
Созданы призывные комис-
сии, местные Советы в ночь 
на 23 июня оборудовали 
клубы и красные уголки под 
призывные пункты. Ночью 
приступили к оповещению 
военнообязанных.

8 июня 1948. Сталинск. В 
доме по Рыночному проез-
ду открыта производствен-
но-сбытовая база Донского 
комбината шампанских вин 
«Главвино» Минпищепрома 
СССР. 

8 июня 1984. Подмоско-
вье, посёлок Старый Боль-
шевик Мытищинского райо-
на. Субботний вечер, ура-
ган. Пытаясь приподнять и 
закрепить надломленную 
крону трёхметрового кедра, 
привитого на сосне, надо-
рвал сердце и умер у себя 
на даче Владимир Алексее-
вич Чивилихин. Родился он 
7 марта 1928 в Мариинске в 
семье железнодорожного 
кондуктора, четырёхлет-
ним перевезен родителями 
в Тайгу, там перед войной 
его отец погиб на работе. 
Окончил железнодорож-
ный техникум. В 1949-м сдал 
экзамены на журфак Мос-
ковского государственного 
университета, но не принят: 
нет школьного аттестата, а 
техникум непрофильный. 
Пожаловался министру 
просвещения, зачислен и 
с дипломом журналиста 
10 лет проработал в «Ком-
сомольской правде», где, к 
слову, выдал серию очер-
ков со строительства доро-
ги Сталинск-Абакан. Пер-
вая книга – «Живая сила» 
напечатана в 1957 г., затем 
вышли очерковые сбор-
ники «Здравствуй, мама», 
«Шуми, тайга, шуми!», до-
кументальные повести «Се-
ребряные рельсы» и «Пест-
рый камень», читательскую 
известность принесли ему 
«Ёлки-моталки», «Про Кла-
ву Иванову», «Над уровнем 
моря». Знаменитая «Па-
мять», роман-эссе, в 1982 
удостоена Государственной 
премии СССР. Всю жизнь 
боролся за сохранение кед-
ровых лесов Сибири и даже 
ради одного любовно выра-
щенного дерева не пожалел 
себя. В Мариинске открыт 
музей земляка-писателя, 
ежегодно проходят Чиви-
лихинские чтения.

Виктор КЛАДЧИХИН.

алендарь

Европа в едином строю

Кузнецкий металлургический комбинат в 30-х годах. Склепка кольца доменной печи.

В администрации Цен-
трального района на 
вопрос об этой ситуа-

ции лишь тяжко вздохнули: 
«Как только мы не боролись 
и не боремся с несанкциони-
рованной торговлей! Одно 
время разгоняли весь этот 
«Шанхай». И милиция де-
журила, и протоколы для 
рассмотрения мировыми 
судьями стражи порядка 
составляли. Два-три месяца 
пройдет, вроде наступает 
затишье. Но как только де-
журные милиционеры за 
порог, они снова тут как тут: 
лезут на эти площадки, как 
тараканы из всех щелей… И 
милиционеры тоже ворчат: 
«Нам что, у каждого лотка 
дежурного выставлять? Мы 
должны ещё и преступления 
расследовать, и преступни-
ков задерживать… Всё-таки 
именно это наша прямая 
обязанность».

Комментарий по этому 
поводу, в частности, дала и 
Лариса Васильевна Архи-
пова, начальник торгового 
отдела администрации Цен-
трального района:

- Каждую неделю  сов-
местно со стражами поряд-

ка, у которых этот участок 
на контроле, выходим в 
рейды  по местам несанк-
ционированной торговли. 
Но этих торгашей с каж-
дым разом становится всё 
больше и больше! Да раз-
ве сдержит раж торговли 
на бойком месте  штраф в 
триста рублей? В прошлом 
году мы даже шли на край-
ние меры – изымали товар. 
Но торговцы на нас пожа-
ловались в прокуратуру. И 
товар заставили возвратить 
владельцам. Дескать, изъят 
незаконно. На это необхо-

димо только разрешение су-
дебных органов… Вот сейчас 
вновь совместно с милицией 
собираемся в рейд. Между 
прочим, наибольший эф-
фект, когда здесь дежурят 
в течение нескольких часов 
милицейские посты. Только 
так, под контролем стражей 
порядка, и можно, наверное, 
сдержать эту стихийную ба-
рахолку.

У «стихийных» торгов-
цев, естественно, свое мнение 
на этот счет. «Вы что, думае-
те, нам здесь хорошо, удобно  
стоять? А что делать? Работы 

нет… Идти воровать? Вот 
и стоим здесь, зарабатывая 
в день по 50, 100, в лучшем 
случае – 200 рублей…  А это 
десять процентов от про-
данного. У меня, например, 
диплом товароведа, а устро-
иться на работу не могу. Я 
тоже, как «белые воротнич-
ки», с утра со счастливым 
выражением на лице ходи-
ла бы в офис. Но пока такое 
счастье мне не дано, а семью 
кормить надо… Порой мы 
слезно просим хозяев это-
го товара, чтобы взяли нас 
торговать, - говорит карегла-

зая средних лет  Валентина 
Садыкова. – Чего только не 
приходится за день пере-
жить! То порыв ветра легкие 
блузки унесет и разметает 
по шоссе  (и охотники соб-
рать их без нас находятся);  
то наркоманы целую пачку 
товара схватят и убегут. И 
гоняют здесь нас постоянно: 
коробки сгребёшь и делаешь 
ноги… Налоги мы, естествен-
но, не платим. Но узаконьте 
здесь, на бойком и оживлен-
ном месте, нашу торговлю, и 
мы с удовольствием будем их 
платить. Товар у нас намно-
го дешевле, чем на рынке, 
и люди его охотно покупа-
ют…»

Рядом, буквально через 
дорогу, на Привокзальной 
площади стоит прекрас-
ный, отлично обустроен-
ный рынок. После пожара, 
случившегося здесь два года 
назад, рынок восстанови-
ли, сделали его удобным 
для продавцов. Но, как 
выразился хозяин одного 
из стихийных лотков, с его 
«мелочевкой туда лучше не 
соваться». «На одной арен-
де прогоришь!» (По некото-
рым данным, платить здесь 

приходится до 15 тысяч 
рублей в месяц, иначе - по 
пятьсот рублей в день. Не-
которым торговцам такая 
плата не по карману).

Года два назад в городе 
собирались открывать со-
циальный рынок, где можно 
было бы торговать и вещами, 
и овощами со своего огорода. 
Местные огородники имели 
бы возможность сбыть свою 
продукцию. Но место на так 
называемой «Вертолётке»  
было выбрано настолько не-
удачно  (расположены торго-
вые ряды далеко, на окраине 
города, переходить к ним 
нужно через оживленную 
трассу, по которой несутся 
большегрузные машины),  
что вскоре идея с социаль-
ным рынком «на обочине» с 
треском провалилась. Хотя 
туда уже были завезены тор-
говые ряды, которые во вре-
мя паводка сбивала в одну 
огромную кучу разливав-
шаяся на просторном поле 
Кондома.

Однако ситуация не 
столь бесперспективна. С 
огородно-садовой продук-
цией отныне можно будет 
проехать на открывшийся 
Матюшинский районный 
рынок, что расположен за 
городом в десяти минутах 
езды на автобусе. И не толь-
ко туда. В июле этого года 
сразу же за Привокзальным 
рынком открывается новый 
двухэтажный социальный 
рынок. Удобный и комфор-
тный для продавцов во всех 
отношениях.  Для продажи 
садово-огородной продук-
ции, выращенной на своих 
участках, на нём выделяют-
ся сто двадцать бесплатных 
мест. А вот привокзальная 
барахолка, сдается, по-пре-
жнему будет действовать 
на свой страх и риск. Как 
бы её ни гоняли… И по-
прежнему будет считаться 
«наглядным приложением» 
к открывающемуся со сто-
роны вокзалов городскому 
пейзажу.

 Татьяна ШИПИЛОВА.
Фото Ярослава Беляева.

Новокузнецк.

ра урс

Барахолка как витрина города
Гость города, сойдя с поезда  
или междугородного автобуса, несказанно 
удивится, увидев, что Новокузнецк 
начинается с… барахолки. Через дорогу  
от Привокзальной площади, на бойком месте 
расположились торговцы всевозможным 
товаром. Начиная от нижнего белья, 
беззастенчиво разложенного напоказ,  
и заканчивая тапочками и второсортной 
посудой. Несанкционированная торговля 
в этом месте приказом мэра города  была 
запрещена ещё два года назад. И тем  
не менее хваткий и юркий торгаш все равно 
находит лазейки, чтобы выставить свой 
нехитрый товар во всей «красе».  
Тут же можно увидеть молодых, довольно 
крепкого вида нищих, просящих подаяние, 
а иногда услышать и бойкие призывы 
«лохотронщиков», готовых с помощью 
наперстков одурачить доверчивый люд. 
Только поздним вечером барахолка  
схлынет, оставив после себя кучи мусора… 

Совет директоров  
ОАО «Предзаводская автобаза»  

сообщает, что годовое собрание  
акционеров состоится 25 июня 2010 г.  
в 17.00 в здании управления автобазы  

по адресу: г.Кемерово, ул.Шатурская, 2.

Повестка дня
годового общего  

собрания акционеров
ОАО «Предзаводская автобаза»:

Утверждение годового отчета общества.1. 
Утверждение бухгалтерского баланса, от-2. 
чета о прибылях и убытках за 2009 год.
Избрание совета директоров.3. 
Избрание ревизионной комиссии.4. 
Утверждение аудитора общества.5. 

Открытое акционерное общество
«Новокузнецкий комбинат 

хлебопродуктов»
(место нахождения: Кемеровская область, 

г.Новокузнецк, ул.Вокзальная, 58)

доводит до сведения своих акционеров о проведении 
годового общего собрания   акционеров ОАО «НКХП» в 
форме собрания (совместного присутствия) 23 июня 2010 
г. по адресу: г. Москва, Денежный пер., д. 2. Начало соб-
рания в 10 часов 00 минут. Начало регистрации лиц для 
участия в общем собрании с 9 часов 45 минут 23 июня 2010 
г. по месту проведения собрания. Список лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании акционеров, будет 
составлен по состоянию на 28 мая 2010 г. 

Повестка дня: 
Об утверждении годового отчета, годовой бухгал-1. 
терской отчетности, в том числе отчетов о при-
былях и убытках (счетов прибылей и убытков) 
общества за 2009 финансовый год. 
О распределении прибыли, в том числе выплата 2. 
(объявление) дивидендов, и убытков общества по 
результатам 2009 финансового года.
Избрание членов совета директоров общества.3. 
Избрание членов ревизионной комиссии обще-4. 
ства.
Утверждение аудитора общества.5. 
Утверждение устава общества в новой редакции.6. 

Акционеры – физические лица должны иметь при 
себе паспорт. Представители акционеров должны, кроме 
этого, иметь доверенность, заверенную в порядке, уста-
новленном федеральным законодательством. Руководи-
тель акционера - юридического лица должен представить 
документы, подтверждающие его полномочия.

Акционеры имеют возможность ознакомиться с про-
ектами документов и материалами по повестке дня обще-
го собрания в администрации общества ежедневно в ра-
бочие дни с 14 до 16 час. по адресу: Кемеровская область, 
г.Новокузнецк, ул.Вокзальная, 58, с 3 июня 2010г.

Совет директоров ОАО «НКХП».

Разве сдержит 
раж торговли на 
б о й к о м  м е с т е  
штраф в триста 
рублей? наиболь-
ший эффект, ког-
да здесь дежурят в 
течение нескольких 
часов милицейские 
посты. Только так, 
и можно, сдержать 
эту стихийную ба-
рахолку. 



Главный редактор Юрий КУХМАРЬ. kuhmar@kuzbass85.ru
Коммерческий директор Татьяна СМолинА. t.smolina@kuzbass85.ru, 
тел. 72-55-47.
Газета «Кузбасс» учреждена администрацией  
Кемеровской об ла с ти и журналистским коллективом редакции. 
За ре ги с т ри ро ва на омской региональной инспекцией 
по защите сво бо ды пе ча ти и массовой информации 27.01.94 г., 
сви де тель ство о ре ги с т ра ции №54.

Мнение редакции не всегда совпадает с мнением авторов. 

АДРЕС РЕДАКЦии: 650991, ГСП, г. Кемерово, пр. октябрьский, 28.
Электронный адрес: 
official@kuzbass85.ru;  news@kuzbass85.ru; reclama@kuzbass85.ru

СПРАвКи: по рекламе — 72-25-23, 72-22-03; по письмам — 72-50-45;  
по редакции — 72-32-74. Тел./факс 72-12-10.

СобСТвЕнныЕ КоРРЕСПонДЕнТы: 
в новокузнецке — 46-41-59, Междуреченске — 4-23-48, Тяжинском — 2-17-94, 
Мариинске – 8-905-967-5597.
Газета является участником процесса по фор ми ро ва нию  
еди но го информационного пространства. 
Материалы газеты, в том числе коммерческие предложения 
и реклама, размещаются на интернет-сайте: www.kuzbass85.ru
Редакция не отвечает за содержание публикуемых объявлений.

время подписания номера в печать по графику 20.00. 
Сдан в пе чать 19.35. объем 2 п.л. Печать офсетная.
Тиражи во вторник, среду, пятницу — 11078; чет верг — 31930; 
суб бо ту — 11758;  «Свежий ветер» — 836.
Газета набрана и сверстана на компьютерном комплексе га зе ты «Кузбасс».
По вопросам качества печати звонить по тел. 45-49-19.
оАо иПП «Кузбасс»: 650630,  
г. Ке ме ро во, пр. ок тябрь с кий, 28. Заказ № 96.

4 l 1 июня 2010 г.

дневни  искусств

россворд

хок ей с мячом

спринт-новости дуатлон

футбол алендарь

…На сцене – черное про-
странство, украшенное мно-
гочисленными яблоками. 
Они растут на прутьях-
«ветках», на земле. Некие 
помосты, подвешенные на 
цепях, как гигантские каче-
ли, на которых балансиру-
ют герои. То ли вспоминают 
детство, то ли взвешивают 
свои взрослые решения 
перед тем, как совершить 
выбор… Яблоки валяются 
у них под ногами. Персо-
нажи то и дело натыкают-
ся на них, перебрасывают 
друг другу и даже пытаются 
сгрызть. Только сделать это 
невозможно: яблоки метал-
лические. Вот такая мета-
фора современных Адама 
и Евы, изгнанных из рая. 
Точнее, не удостаивающих 
злополучного плода с древа 
познания своего внимания.  

История, рассказанная 
нам со сцены, именно об 
этом. Есть такая театраль-
ная техника – verbatim. Суть 
ее в том, что драматург до-
кументально записывает 
подслушанные разговоры, 
интервью с прототипами 
своих героев, а потом все 
это переплавляет в связ-
ный текст. Пьеса Елены 
Исаевой – живой пример 
такой техники. Кажется, все 
диалоги, которые ведут ее 

многочисленные персонажи, 
подслушаны автором: в кафе, 
на выставке, в такси, офисе. И 
все они – о любви. И все – о 
любви несостоявшейся, не-
сложившейся, несчастливой. 
В чем тут дело? Только ли в 
том, что о счастливой любви 
люди обычно не говорят – ей 
просто предаются?

Центральная героиня, мо-
лодая женщина Аня (Ольга 
Редько), переживает медовую 
пору своего нового романа. 
Подросший ребенок от пер-
вого брака благополучно при-
строен у бабушки, на работе 
– ступеньки успешной карье-
ры, в квартире – долгождан-
ное свидание… И вдруг ее 
избранник делает ей важное 
признание. Он впервые гово-
рит: «Я тебя люблю» (до сего 
времени, как мы понимаем, в 
их романе постель уже была, 
а разговоров о серьезных от-
ношениях не было). Он соби-
рается уехать по контракту 
за границу – ему предложе-
на там интересная работа. 
Он зовет Аню с собой. Ради 
этого шага (ради любви?) она 
должна пожертвовать мно-
гим: престижной работой, 
новым назначением, связями, 
друзьями… Готова ли она сде-
лать этот шаг?

Целый день Аня мечется 
по своим делам, обдумывая 

решение: ответ надо дать к ве-
черу. Целый день она неволь-
но становится свидетелем 
разнообразных разговоров 
о любви. Именно в них она 
пытается увидеть, разгадать, 
понять знаки, которые посы-
лает ей судьба. Но у всех этих 
разговоров есть одна ковар-
ная особенность: все они – о 
любовных неудачах. Так, мо-
жет быть, успешной любви на 
свете вообще не бывает?

Постановщики спектакля 
вслед за автором пьесы выяв-
ляют неприятную аксиому: 
за трусость в любви, за праг-
матизм при выборе между 
чувством и комфортом жизнь 
наказывает. И иногда весьма 
жестоко.

Примечательно, что боль-
шинство ролей в этом спек-
такле не закреплено жестко 
за каким-либо одним акте-
ром. Каждый артист играет 
здесь множество эпизодов. 
И это создает необычное, но 
узнаваемое ощущение: «так 

происходит у всех». В самом 
деле, расхожим штампом 
стало вступление в романы и 
романчики по первому зову 
плоти («только секс, ничего 
личного»). Привычной нор-
мой стали «деловые женщи-
ны», оценивающие любовь 
всего лишь как один из фак-
торов успешной жизни. По 
чайной ложке три раза в день 
– полезно для здоровья и то-
нуса. Но так, чтобы ради нее 
пойти на какие-то жертвы?! 
Да с чего это вдруг? Неоп-
равданные риски. Так ведь и 
прогореть недолго.

Лютая любовь – вещь на 
самом деле опасная. И риски 
здесь, да, велики. Но именно в 
этом страхе любви и заключа-
ется, по мнению авторов спек-
такля, главная ошибка всей 
нашей заточенной на успех 
современной ментальности. 
Ошибка – воспринимать лю-
бовь как один из факторов 
жизни. Она – не фактор, она 
– ее смысл. И если современ-

ный человек теснит ее с этого 
пьедестала, если (пусть и в 
целях самосохранения!) отво-
дит ей всего лишь вспомога-
тельную роль, любовь мстит. 
Правда, не все и не сразу это 
понимают. 

В любви нет гарантий. 
Вполне возможно, что Аня, 
прими она предложение 
своего избранника, разоча-
руется в нем, наплачется, на-
хлебается лиха. Но в том-то и 
заключается ценность любви, 
что, вступая в новый роман, 
всегда приходится рисковать. 
Иногда – до полной гибели 
всерьез. Если бы было ина-
че, любовь бы обесценилась. 
Каждое чувство стоит ровно 
столько, сколько ты готов в 
него вкладывать. Сил, нервов, 
слез, души.

Наверное, эти размышле-
ния, навеянные спектаклем, 
ни для кого не являются от-
кровением: все это, знаю, не 
единожды проговаривалось 
в дамских курилках, выпла-

кивалось за офисными сто-
лами, переживалось (пере-
жевывалось) в разговорах 
с подругами. Именно поэ-
тому, видимо, новый спек-
такль молодежного театра 
несет на себе такой мощный 
след скорее документальнос-
ти, нежели художественнос-
ти. Обыденные страдания, 
рассказанные обыденным 
языком, порой производят 
впечатление «таблицы ум-
ножения на один». Едино-
жды один – один. Без при-
ращения смысла.

Однако нельзя не при-
знать и другой очевидной 
вещи. Этот спектакль – точ-
ное попадание в нерв се-
годняшней морально-эти-
ческой проблематики. Это 
повод для молодежных (и 
не только молодежных) дис-
куссий о смысле и правилах 
жизни. И уже за одно это он 
достоин уважения.

ольга ШтраУс.
Фото Федора Баранова.

Любовь оптом и в розницу
В Кемеровском театре для детей и молодежи 
состоялась премьера спектакля  
«Я боюсь любви». автор пьесы –  
Елена Исаева, одна из известных 
представителей «новой драмы».  
В феврале этого года  «театр.doc» (Москва) 
осуществил первую постановку этой пьесы.  
И вот у нас -  ее вторая премьера.
режиссер Ирина Латынникова и художник-
постановщик светлана Нестерова  
не случайно выбрали такой «горячий»  
во всех смыслах материал. Чувствуется,  
что для молодежного театра  
это некое программное произведение,  
своего рода манифест, с которым  
он выходит к юному зрителю.

В конце минувшей 
недели дружно 
порадовали  
своих болельщиков 
обе команды 
Кемеровской области, 
выступающие  
на профессиональном 
уровне –  
в восточной зоне 
второго дивизиона 
первенства страны.

Новокузнецкий «Метал-
лург-Кузбасс» встречался в 
Уссурийске с местной ко-
мандой, дебютировавшей 
во втором дивизионе, но 
при этом укомплектован-
ной футболистами опыт-
ными, поигравшими в про-
фессиональных лигах. Как 
и ожидалось, матч прошел 
в напряженной и бескомп-
ромиссной борьбе. В первом 
тайме дальневосточники за-

«Баранки» 
для дальневосточников

били гол, но из явного поло-
жения «вне игры», и поэтому 
взятие ворот было отменено. 
Гости также имели хорошие 
возможности отличиться, 
но подводило исполнитель-
ское мастерство форвардов 
сибиряков. А судьбу встречи 
решил эпизод на 67-й ми-
нуте, когда Вячеслав Нурма-
гомбетов выиграл верховую 
дуэль у защитника хозяев и 
скинул мяч на своего капита-
на Валентина Егунова. Удар 
последнего был из разряда 
неберущихся. 

Еще больше удивили фут-
болисты кемеровского «Куз-
басса», которые буквально 
разгромили в Находке соседа 
по турнирной таблице. Мес-
тный «Океан», окрыленный 
кубковыми успехами, жаж-
дал продолжения победной 
серии. Но на его беду «Куз-
басс» прилетел на Дальний 
Восток отнюдь не за «баран-

ками». Матч соперники на-
чали без разведки, сразу же 
перейдя к наступательным 
действиям. Уже по первым 
минутам стало очевидно, 
что в защите «Океана» на-
блюдается «пожар», но 
поначалу хозяевам поля 
откровенно везло. То мяч 
после «выстрела» Сергея Ва-
вилетко попал в спину даль-
невосточника, то их вратарь 
непостижимым образом от-
бил, казалось бы, убойный 
удар Алексея Сорочкина, 
то защитник буквально с 
ленточки ворот вынес мяч, 
летевший за нее от головы 
Сергея Воронова. А потом 
Азиз Мансуров все-таки су-
мел забить гол, причем пот-
рясающий по исполнению 
и красоте. Молодой фор-
вард «Кузбасса» не только 
ловко укротил дальнюю 
передачу Евгения Мотови-
лова, но еще и умудрился 
обыграть двух защитников 
и нанести прицельный удар 
в дальнюю «девятку»! Вско-
ре отличился и Воронов, 
которого один на один с 
вратарем хозяев вывел Ни-
кита Демченко, и счет стал 
2:0. Хозяева поля понес-
лись отыгрываться, и гости 
за счет быстрых контратак 
могли еще в первом тайме 
довести дело до разгрома, 
но ударам наших парней 
не хватило точности. Во вто-
ром тайме инициативой за-
владел «Океан», но гол про-
вели вновь сибиряки. При 
розыгрыше углового удара 
расторопнее всех в штраф-
ной площади дальневос-
точников оказался Максим 
Данилин. В итоге первая 
крупная победа «Кузбасса» 
в нынешнем сезоне, да еще 
и гостевая!

сергей  
ИВаНоВ.

«Мостовик-Приморье» - «Металлург-Кузбасс» 
– 0:1 (0:0). 28 мая. Уссурийск, стадион «Патриот». 1200 
зрителей. Судья А. Лобанов (Иркутск). Гол: Егунов, 67 
(0:1). Предупреждения: Ганнесен (22), Дацик (41), Хари-
тонов (77) – Нурмагомбетов (30), Грушин (49), Верещак 
(51), Пантелеев (82). «Металлург-Кузбасс»: Белоусов, 
Ухарев, Грушин, Пантелеев, Ткачук, Шабалин (Кли-
менко, 34), Землянский, Верещак, Алексеев (Егунов, 54. 
Барков, 87), Нурмагомбетов (Зарубин, 80), Урывков (Бу-
лановский, 74).

«океан» - «Кузбасс» – 0:3 (0:2). Находка, стадион 
«Водник». 1300 зрителей. Судья Р. Галимов (Улан-Удэ). 
Голы: Мансуров, 19 (0:1). Воронов, 28 (0:2). Данилин, 57 
(0:3). Предупреждения: Демишнин (37), Звагольский (90) 
– Нечаев (60). «Кузбасс»: Айрапетян, Разумович (Иванов, 
90+), Данилин, Мотовилов, Нечаев, Сорочкин, Припоров, 
Демченко (Гимранов, 62), Вавилетко, Воронов (Ускоев, 
70), Мансуров (Чевокин, 90+1).

Остальные результаты тура: «радиан-Байкал» - «Ме-
таллург-Енисей» – 2:0 (Некрасов, 28. Наханович, 57), 
«Чита» - «сибиряк» – 4:0 (Кочкаев, 4 и 43. Гармашов, 32. 
Подпругин, 60), «Динамо» - «сахалин» – 1:1 (Горбунов. 
79 – Бондаренко, 90).

ТАБЛО

спортивной 
общественности 
страны представлен 
новый тренерский 
штаб хоккейного 
клуба «Кузбасс». 
Вопреки ожиданиям 
части болельщиков, 
он останется  
«сугубо российским».

Итак, прихода в сибирс-
кую команду известного спе-
циалиста Йонаса Клаессона 
не состоялось. Из неофици-
альных источников стало 
известно, что кемеровчане 
предлагали шведскому тре-
неру долгосрочный конт-
ракт, но скандинав ответил 
отказом. Тем не менее, со-
трудничество «Кузбасса» со 
шведскими бенди-клубами 
на этом не прекращается. 
Наоборот, оно и дальше 
будет продвигаться к взаим-
ной выгоде.

А пост главного тренера 
кемеровской ледовой дру-
жины в следующем сезоне 
займет Михаил Быков, за-
служенный тренер России, 
прежде являвшийся спор-
тивным директором нашего 
клуба. Исполнявший обя-
занности наставника коман-
ды Игорь Тараканов вновь 
вернется к управлению дет-
ско-юношеской школой и 
продолжит работу с женс-
кой командой «Кузбасс». А 
вакантный пост спортивно-
го директора клуба займет 
не кто иной, как главный 
тренер сборной России Сер-
гей Фирсов!

Что даст это назначение 
нашей команде? По логике 
вещей, «Кузбасс» перестанут 
рвать на куски топ-клубы 
страны. Не секрет, что «Ди-
намо-Казань» с приходом 
туда «рулевым» Владимира 
Янко уже начало собирать 
хоккеистов мирового уров-
ня. С 90-процентной уверен-
ностью можно говорить о 
том, что в следующем сезоне 
за динамовцев будут играть 
суперфорварды Сергей Обу-
хов и Евгений Иванушкин. 
Казанской стороной ведут-
ся переговоры и с лучшим 

защитником чемпионата 
мира 2010 года, капитаном 
сборной Швеции Андреа-
сом Вестом. Там же хотят 
видеть и нашего бомбарди-
ра Павла Рязанцева, для чего 
делается всё возможное и 
невозможное.

Но руководство кеме-
ровского клуба не намере-
но расставаться с одним 
из лучших нападающих 
страны, так как «Кузбасс» 
по-прежнему ставит перед 
собой самые высокие зада-
чи. И поэтому подходит к 
развитию хоккея с мячом в 
регионе масштабно и осно-
вательно. Так, в минувшую 
субботу наша команда по-
бывала в Новокузнецке, где 
на площади возле ДК «Зап-
сибовец» провела показа-
тельный матч по флорболу, 
а затем померилась силами 
со студентами педакадемии 
и своими новыми подшеф-
ными из местного детского 
дома.

Эта акция явилась еще 
одним шагом в реализации 
стратегической программы 
развития русского хоккея 
в Кемеровской области. 
Дело в том, что сейчас ве-
дется активная работа по 
внедрению в школьную про-
грамму хоккейного урока. 
С этой целью нынешней 
весной в городе Кемерово 
для учителей физкультуры 
уже был проведен семинар 
по флорболу. И вот в про-
шедшую субботу «младший 
брат» русского хоккея с по-
мощью команды мастеров 
«Кузбасс», бронзового при-
зера чемпионата России, 
побывал в южной столице 
области и попытался найти 
и там своих сторонников. 
В заключение спортивного 
праздника президент ХК 
«Кузбасс» Андрей Сельский 
передал воспитанникам дет-
дома клюшки и мячи для 
игры во флорбол, которые, 
к слову сказать, уже выпус-
каются на Кемеровском ме-
ханическом заводе.

сергей ИВаНоВ.
Фото 

Kuzbassbandyclub.ru

Главный тренер 
сборной России 

перешёл  
в «Кузбасс»!

В соревнованиях ве-
теранов наш земляк по-
казал второй результат в 
возрастной группе 50-59 
лет, преодолев дистан-
цию (7 км бег, 30 км ве-
логонка, 3,5 км бег) с ре-
зультатом 1 час 37 минут 
3 секунды. Победителю 
данной группы, красно-
ярцу Искандару Шахову, 
Сергей уступил чуть бо-
лее пяти минут.

Несмотря на то, что 
другой кемеровчанин, Ев-
гений Куприн, остался за 
чертой призеров, его вы-
ступление на этапе Кубка 
страны тоже можно счи-
тать успешным. Воспитан-
ник тренера Александра 
Русина финишировал с 
девятым результатом в аб-
солютном зачете – 1 час 29 
минут 26 секунд. А ведь за 
награды этих состязаний 
сражались все сильнейшие 
многоборцы Сибирского 
федерального округа!

Примечательно, что 
лучшее время на данном 
старте показал еще один 
наш земляк, мастер спор-
та международного клас-
са Павел Андреев. Правда, 
нынче он защищает цвета 
красноярского клуба «Здо-
ровый мир», и поэтому 
дает зачетные очки ему, а 
не родному Кемерову.

Неудачником соревно-
ваний может считать себя 
еще один кемеровский 
многоборец – Максим Пет-
ров. На этапе велогонки у 
него сломался «железный 
конь», и Максим был вы-
нужден сойти с дистан-
ции.

Иван  
ДМИтрИЕВ.

Когда  
железо  
не выдерживает…
Призером этапа 
Кубка россии 
по дуатлону 
вернулся домой 
из Красноярска 
кемеровский 
спортсмен  
сергей Гейдрих.

Пауэрлифтинг
серебряную медаль 
завоевал на чемпионате 
мира по жиму лежа  
наш земляк 
заслуженный  
мастер спорта  
Константин Павлов.

Атлет из Ленинска-
Кузнецкого, выступая на 
соревнованиях в амери-
канском городе Киллин, 
показал второй результат 
в весовой категории до 56 
кг, зафиксировав снаряд 
весом в 175 кг.

Греко-римская 
борьба
триумфатором 
вернулся домой  
с международного 
турнира среди 
юниоров в румынском 
городе решица 
новокузнечанин 
Дмитрий Вялкин.

Воспитанник тренера 
Юрия Вялкова, в настоя-
щее время занимающий-
ся в сборной России под 
руководством Алексея 
Маскаева и Павла Гре-
бенцова, первенствовал в 
весовой категории до 50 
кг. Для завоевания титу-
ла чемпиона Дмитрию 
потребовалось одержать 
четыре победы.

Футбол
сразу три иногородние 
команды лишили 
спортивных 
болельщиков Кузбасса 
любимого зрелища.

Сначала к женскому 
кемеровскому «Кузбассу» 
по причине недофинан-
сирования не приехала в 
гости красноярская «Си-
бирячка». Матчи перене-
сены на более поздний 
срок – предположитель-
но, на июнь. Аналогично 
поступили с ФК «Кемеро-
во» и «Распадская» в играх 
первенства страны среди 
любительских коллекти-
вов иркутский «Зенит-Ра-
диан» и забайкальский  
«СДЮШОР-Чита». Эти 
встречи перенесены во-
обще на неопределенное 
время.

сергей  ИВаНоВ.

По горизонтали: 1. 
Рубль. 4. Кианг. 7. Апекс. 
14. Собаководство. 15. Егерь. 
16. Ландо. 17. Трансформа-
тор. 18. Янкан. 19. Запал. 20. 
Птица. 

По вертикали: 2. Урбе-
нин. 3. Лактоза. 5. Индиана. 
6. Натаска. 8. Предмет. 9. 
Крестец. 10. Асель. 11. Квота. 
12. Локон. 13. Фьорд. 

По горизонтали: 1. 
Основная денежная еди-
ница в СССР. 4. Млеко-
питающее, обитающее 
в Центральной Азии. 7. 
Точка небесной сферы. 14. 
Разведение и улучшение 
пород собак. 15. Солдат 
особых стрелковых частей. 
16. Карета с раскрываю-
щимся верхом. 17. Элект-
рическая машина для по-
вышения или понижения 
напряжения. 18. Система 
плосковершинных гор-
ных массивов в Амурской 

области. 19. Средство для 
воспламенения порохового 
заряда. 20. Советский хо-
ровой дирижер, народный 
артист СССР. 

По  вертикали: 2. Пер-
сонаж из «Драмы на охоте» 
А.П. Чехова. 3. Молочный 
сахар. 5. Роман Ж. Санд. 6. 
Обучение в полевых усло-
виях подружейных собак. 
8. Вещь, ощущаемая орга-
нами чувств. 9. Копна из 
соединенных вместе двад-
цати пяти снопов. 10. Балет 
В.Власова по произведению 

Ч. Айтматова. 11. Доля, 
часть, норма. 12. Вьющаяся 
прядь. 13. Узкий и глубоко 
вдавшийся морской залив 
со скалистыми берегами.

соБЫтИЯ
1495. Первое письмен-

ное упоминание о шот-
ландском виски в казначей-
ских отчетах Шотландии. 

1779. Основан Мариу-
поль.  

1862. Рабство запре-
щено на всей территории 
США. 

1880. В здании банка 
Нью-Хейвена (штат Кон-
нектикут) установлен пер-
вый платный телефон - 
предтеча современных те-
лефонов-автоматов. 
В Этот ДЕНЬ роДИЛИсЬ

1804. Михаил Глинка, 
композитор. 

1925. Мэрилин Монро, 
американская кинозвезда, 
легенда Голливуда. Монро 
(настоящее имя – Норма 
Джин Мортенсон) к 1954 г. 
превратилась в звезду пер-
вой величины.

10

14

16

1

18

2 3

11

17

4

19

5 6

12

7

20

8

15

9

13

сергей Фирсов.


